

Inkscape, plus qu'un logiciel : une communauté

E

Posez vos questions !

Inkscape est développé et maintenu par toute une communauté d'utilisateurs et de passionnés qui se font un plaisir de répondre à vos questions.

À SAVOIR **Lisez la FAQ !**

Avant de poser une question, pensez à consulter tout d'abord la foire aux questions disponible en français sur le site officiel d'Inkscape, à l'adresse suivante :

► <http://wiki.inkscape.org/wiki/index.php/FrFAQ>

Même si la communauté est généralement serviable et prête à vous aider, pensez qu'il peut être pénible de répondre à de multiples reprises à une question dont la réponse se trouve déjà dans la FAQ.

Si vous n'avez pas trouvé de forum à votre goût, privilégiez les moyens « officiels ». Ils se présentent sous plusieurs formes :

- Le site Launchpad (<https://answers.launchpad.net/inkscape>), en cliquant sur le menu *Answers*. La plupart des questions sont en anglais, mais vous pouvez, en vous enregistrant, sélectionner votre langue préférée et ne voir que les questions rédigées dans celle-ci.
- Les listes de diffusion. C'est plus classique, et tout de même un peu en perte de vitesse. Mais elles restent lues par les utilisateurs les plus acharnés et peuvent aussi vous donner satisfaction. Ces listes sont disponibles sur le site officiel, à l'adresse http://inkscape.org/mailling_lists.php. Seules les listes relatives à l'utilisation d'Inkscape existent en plusieurs langues. Si vous avez envie de suivre les listes sur le développement ou la traduction, vous devrez comprendre l'anglais.

- Les canaux IRC. Il en existe dans plusieurs langues. Vous trouvez, sur le serveur irc.freenode.net, un canal en français, [#inkscape-fr](https://irc.freenode.net/#inkscape-fr), et un canal en anglais, [#inkscape](https://irc.freenode.net/#inkscape). Ce dernier est visité par un grand nombre d'utilisateurs, dont les développeurs du logiciel. Vous pourrez bavarder, sur le canal francophone avec quelques-uns des plus actifs défenseurs d'Inkscape parlant votre langue, dans une ambiance détendue.

CYBERCULTURE **Launchpad**

Launchpad est un site web dédié au développement logiciel. Initialement prévu pour le suivi du système d'exploitation Ubuntu, il héberge désormais de nombreux autres logiciels, principalement libres et ouverts. Launchpad intègre des fonctionnalités pour le suivi de code source, la gestion des bogues, la spécification, la traduction et le support aux utilisateurs.

▸ <https://launchpad.net/>

Contribuer à Inkscape

Vous pouvez aider la communauté à tous les niveaux, que vous soyez programmeur ou non. Votre simple expérience d'utilisateur peut à elle seule aider à faire évoluer Inkscape.

Programmer

La base du logiciel, c'est son code. Mais inutile de vouloir tout connaître tout de suite sur Inkscape. Commencez par réparer des portions de programme erronées, écrire de petites routines, et vous intégrerez ainsi petit à petit la logique et la structure du logiciel. Puis, allez plus loin en prenant à votre compte une nouvelle fonctionnalité. Ce ne sont pas les idées qui manquent, et certaines d'entre-elles, déjà bien avancées, n'attendent qu'un développeur pour prendre vie. Pour vous aider, leurs spécifications ont été déposées sur le site Launchpad à l'adresse <https://blueprints.launchpad.net/inkscape>. Surtout, n'oubliez pas la devise des développeurs d'Inkscape : « Patcher d'abord, discuter ensuite ! ». Si vous avez une idée, mettez-la en pratique et soumettez votre code. Si un problème apparaît, la communauté vous aidera.

Si vous vous y connaissez un peu en Python ou éventuellement en Perl, vous pouvez créer des extensions qui enrichiront l'application sans en nécessiter une connaissance approfondie. La plupart des entrées du menu *Effets* sont des extensions écrites en Python.

Si vous êtes étudiant ou professeur dans le domaine de l'informatique, des mathématiques ou du graphisme, sachez que plusieurs projets ont déjà été réalisés dans le cadre universitaire, avec des tuteurs issus de la communauté d'Inkscape.

Dans tous les cas, n'hésitez pas à demander conseil à la communauté. Elle pourra vous aider, quels que soient votre niveau et l'ampleur de votre projet.

Tester

Pas besoin de savoir programmer, il suffit de lancer et d'utiliser l'application. Si vous remarquez quelque chose qui cloche (plantage, commande fonctionnant de travers ou incohérence par rapport aux spécifications), remplissez une fiche de rapport de bogue sur le site Launchpad, à l'adresse <https://bugs.launchpad.net/inkscape>. Vérifiez tout d'abord que le défaut n'a pas été déjà signalé, puis saisissez le défaut que vous avez constaté. Pensez à spécifier votre version d'Inkscape et votre système d'exploitation.

Si vous savez utiliser un débogueur (gdb, par exemple, sous Linux), il vous donnera des informations complémentaires particulièrement utiles pour la résolution du problème.

Partager

Au sens large, partagez votre expérience avec les autres. Vous pouvez par exemple :

- répondre aux questions sur les forums, les listes, les canaux IRC ou sur Launchpad ;
- rédiger des tutoriels sur une fonctionnalité particulière ;
- déposer vos œuvres sur le site OpenClipArt ;
- parler d'Inkscape autour de vous...

Écrire

Traduire, écrire des manuels, des nouveaux modèles, améliorer le site officiel ou le wiki, écrire des articles pour les blogs dédiés, faire des présentations, spécifier de nouvelles fonctionnalités, améliorer l'interface... Quelles que soient vos compétences, votre aide sera appréciée !

EN DÉTAIL **Comment contribuer ?**

Retrouvez en détail toutes les possibilités de contribution sur le site officiel d'Inkscape.

▸ http://wiki.inkscape.org/wiki/index.php/FrFAQ#Contribuer_.C3.A0_Inkscape.

Une association francophone

Ce n'est pas encore tout à fait officiel, mais une association consacrée au dessin vectoriel libre en général et à Inkscape en particulier devrait très bientôt voir le jour. Son but sera de promouvoir l'utilisation de ce type de logiciel :

- en organisant des manifestations, virtuelles ou directes, dans les associations locales et salons dédiés à l'informatique ou au graphisme, afin de présenter le graphisme vectoriel libre au plus large public possible ;
- en participant à l'élaboration de documentation libre, sous forme de manuels et de tutoriels ;
- en participant au développement du logiciel, en particulier en remontant les remarques et les demandes d'évolution formulées par les utilisateurs francophones.

Pour en savoir plus sur cette association, visitez le site <http://www.inkscape-fr.org/>.